

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESUPUESTO IEEQ 2017

PRESUPUESTO DEL IEEQ SIN MODIFICACIONES: ERIC SALAS

El Presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII legislatura Eric Salas González, consideró que el presupuesto de 200 millones de pesos, que solicitó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el 2017 es viable. Recordó que los recursos a los partidos políticos no es factible reducirlos ya que ese porcentaje está establecido por ley, por lo que no se prevé reducir ningún porcentaje a los 70 millones de pesos que fueron solicitados para este fin. Señaló que incluso en este año la legislatura redujo la cantidad que se les otorga por concepto de capacitación, pero los Partidos Políticos se ampararon y tuvieron que otorgarles los montos que se les habían retirado, por lo que no prevén volver a aplicar una reducción en este concepto. “Debe de estar contemplado, así lo marca la ley, hay que recordar que nosotros les quitamos en cuestión de capacitación, los partidos se ampararon y nos obligaron a regresarles ese recurso porque eso está en ley”. Pero dijo los montos que sí podrían reducirse y que estarán revisando dentro del Congreso Local, serán los que se refieren a gasto corriente dentro del instituto a fin de ser armónicos con la aspiración de ser austeros. “En eso no podemos meter mano, en donde sí podemos meter mano es en el presupuesto ordinario que tiene el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, entonces cuando llegue aquí será analizado a conciencia”, finalizó.

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/legislatura-metropoli/573156-presupuesto-del-ieeq-sin-modificaciones-eric-salas/>

RECORTES EN TODO, MENOS A PARTIDOS

Por Patricia López Núñez

La legislatura local no podrá modificar el monto de 70 millones de pesos que se deberá repartir el IEEQ a los partidos políticos en el 2017, aclaró el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del poder legislativo, diputado Eric Salas González. Señaló que en este momento se realizan los análisis para el presupuesto ordinario 2017 y aunque se puede incidir en temas como los recursos que recibirán la legislatura o el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), no hay posibilidades de modificar el financiamiento para los partidos políticos, pese a la austeridad que debe privar el próximo año. Salas González expresó que los recursos para los partidos políticos se definen en otras instancias con base en una legislación federal que no puede sufrir modificaciones en los estados. “El recurso que se llevan los partidos políticos está en ley, hay una fórmula y eso debe subir, baja un año, el post electoral, después sube un porcentaje fuerte en el preelectoral, es natural que esté subiendo, ahí no podemos meter mano, lo que sí podemos meter mano es en el presupuesto ordinario del instituto electoral, cuando llegue aquí será analizado a conciencia”, agregó. **DEFINEN PRESUPUESTO LEGISLATIVO.** Salas González aseguró que los diputados serán prudentes para que el presupuesto de la legislatura local aumente lo mínimo necesario, luego de que se ejercieron 299 millones de pesos y sólo se hará un ajuste por el pago del edificio. Si la construcción de la sede legislativa se liquida antes de que termine el año, ya no se solicitarán los 27 millones de pesos que se requerían en el presupuesto para cubrir ese gasto anual. El incremento para el Poder legislativo podría oscilar entre 2.5 por ciento y 3.5 por ciento, de acuerdo con la inflación, con el fin de mantener una política de austeridad. “Vamos a ser prudentes y el presupuesto debe subir lo mínimo, estamos considerando que ojalá sea la inflación nada más. Del pago del edificio que se dé, los 27 millones que se pagan anualmente, no lo vamos a solicitar, porque qué haríamos con ese recurso, sería un excedente para el legislativo”, agregó Eric Salas. (DQ 6)

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/recortes-en-todo-menos-a-partidos/>

PRESUPUESTO PARA PARTIDOS NO SUFRIRÁ RECORTES EN QRO PARA 2017

A pesar del recorte presupuestal en diferentes áreas a nivel nacional que se prevé para el 2017, el presupuesto de los partidos políticos no tendrá una disminución, así lo confirmó Eric Salas, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura de Querétaro. Luego de que hace una semana, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la propuesta de presupuesto 2017, de 200 millones 167 mil 761 de pesos, de los cuales, 70 millones 843 mil 302 pesos serán para el financiamiento público de los partidos políticos. Añadió que los diputados revisarán disminuir el gasto corriente que solicita el organismo electoral local, de 143 millones 439 mil pesos. “Lo de los partidos, desafortunadamente es por ley, no podemos tocar porque esos recursos fueron asignados en base a una fórmula establecida en la Ley Electoral, pero lo que sí es el gasto ordinario del IEEQ, sin duda lo estaremos analizando para determinar qué es lo mejor para el instituto y para la misma sociedad”. Comentó que los 42 millones de pesos que solicita el IEEQ dentro del presupuesto 2017, para la participación ciudadana, son recursos que no están garantizados, pues se desconoce si existirán solicitudes para algún plebiscito u otra figura. “Eso sería secundario porque no hay una garantía de que se deba garantizar por ley”. Para concluir, recordó que todas las propuestas de presupuesto son enviadas directamente al Poder Ejecutivo y éste conjunta un proyecto que más tarde entrega a los diputados para su análisis.

<http://www.reqronection.com/presupuesto-para-partidos-no-sufrira-recortes-en-qro-para-2017/>

DEJARÍAN INTACTO PRESUPUESTO A PARTIDOS

Por Irán Hernández

Eric Salas, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura de Querétaro, refirió que analizará el proyecto de presupuesto 2017, del IEEQ, sin embargo aclaró que no prevé modificaciones o disminución al financiamiento de los partidos políticos. Derivado de que hace una semana, el IEEQ aprobó la propuesta de presupuesto 2017, de 200 millones 167 mil 761 pesos, de los cuales, 70 millones 843 mil 302 pesos serán para el financiamiento público de los partidos políticos. Salas González enfatizó que los diputados revisarán disminuir el gasto corriente que solicita el organismo electoral local, de 143 millones 439 mil pesos. “Lo de los partidos, desafortunadamente es por ley, no podemos tocar porque esos recursos fueron asignados en base a una fórmula establecida en la Ley Electoral, pero lo que sí es el gasto ordinario del IEEQ, sin duda lo estaremos analizando para determinar qué es lo mejor para el instituto y para la misma sociedad”. **Participación ciudadana.** El panista indicó que los 42 millones de pesos que solicita el IEEQ, dentro del presupuesto 2017, para la participación ciudadana, son recursos que no están garantizados, pues se desconoce si existirán solicitudes para algún plebiscito u otra figura. “Eso sería secundario porque no hay una garantía de que se deba garantizar por ley”. Finalizó que todas las propuestas de presupuesto son enviadas directamente al Poder Ejecutivo y éste conjunta un proyecto que más tarde entrega a los diputados para su análisis. (CQ 3)

REGISTRO NUEVOS PARTIDOS POLÍTICOS

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Facilito. Con la novedad de que José Luis Aguilera Ortiz -aliado del PAN en los comicios pasados- está por obtener el registro local de su partido luego del muy cómodo porcentaje de afiliación, ordenado por el Tribunal Electoral



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

del Estado de Querétaro, que redujo el mínimo de 1.5 por ciento de la lista nominal del Estado a solo .26. Sí, leyó, bien, punto 26. Me cuentan que Convergencia ya está terminando de realizar sus asambleas municipales para cerrar con la estatal y recibir el privilegio negado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** en tiempos pasados. La autoridad electoral deberá verificar que las afiliaciones de las asambleas sean correctas (sin muertos, por ejemplo) además de revisar estatutos y otros documentos. Y entonces, solo entonces, tendrán los Aguilera su nuevo negocio político, con la ventaja de que ya no será una franquicia nacional, sino marca local. Cabe mencionar que hay otras cuatro organizaciones buscando la patente estatal, pero la más adelantada es Querétaro Independiente, de Connie Herrera. Los registros están de oferta. Ya no el 1.5, lléveselo por .26 por ciento. Bara, bara. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2)

ELECCIONES EU

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

-¡FUEGO!- **Observadores.** Cuatro consejeros del IEEQ atestiguarán este martes las elecciones de Estados Unidos, invitados por la Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES, por sus siglas en inglés): el presidente el Consejo General, Gerardo Altamirano, Yolanda Elías Calles, Gema Morales y Jesús Uribe Cabrera. Ellos, autoridades electorales de Querétaro, verán de cerquita la decisión de los ciudadanos estadounidenses: Hillary o Trump. Tengo miedo. (PA 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Darán registro local a partido de Aguilera. Facilito. Con la novedad de que José Luis Aguilera Ortiz, aliado del PAN en los comicios pasados, está por obtener el registro local de su partido luego del muy cómodo porcentaje de afiliación, ordenado por el TEEQ, que redujo el mínimo de 1.5% de la lista nominal del Estado a sólo .26 (...) (PA 1)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PANISTAS EXIGEN RENUNCIA INMEDIATA DE ANAYA; PIDEN LÍDER INTERINO

Las disputas al interior del PAN y sus inequívocas aspiraciones a ser el abanderado blanquiazul para llegar a Los Pinos en el 2018, han orillado a que parte de la militancia de ese partido exija la inmediata renuncia de Ricardo Anaya Cortés y se nombre a un presidente interino, como podrían ser panistas reconocidos y con probidad, entre ellos: Cecilia Romero Castillo, Luis Felipe Bravo Mena, Juan Manuel Oliva y/o Ernesto Ruffo Appel, entre otros. (DQ p4-B)

ANAYA NO INCURRIÓ EN OMISIÓN: IMCO

Ante los cuestionamientos por su presunta falta de transparencia, el líder nacional panista Ricardo Anaya, dio a conocer la respuesta a su petición de Transparencia Mexicana e IMCO, en la que señala que no incurrió en omisión alguna, y que su “3de3” se apegó a los requerimientos del formato. (N 13, AM 4)

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

REGISTRAN PLANILLAS PARA DIRIGENCIA DEL PAN; PREPARAN ASAMBLEA

Por Gaby Hernández

Pacheli Demeneghi y Teófilo Gómez presentaron sus registros ante el Comité Directivo Municipal del PAN, en San Juan del Río, para competir por la dirigencia local de esta institución política, como lo marca la convocatoria emitida para la asamblea programada para el 27 de noviembre de 2016. (CQ 19)

PRI

RENUEVA EL PRI SUS CONSEJOS MUNICIPALES

Por Noticias

El Comité Directivo Estatal del PRI emitió las convocatorias para la renovación de los Consejos Políticos Municipales para el periodo 2016-2019, donde hasta el momento se han cerrado en 12 de los 15 municipios ya publicados, teniendo como resultado un registro único. (N 5, CQ 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VAN 1,400 CLAUSURAS

Por Verónica Ruíz

Manuel Velázquez, Secretario de Gobierno Municipal de Querétaro, informó que en lo que va del presente año han ejecutado cerca de mil 400 clausuras en diferentes negocios de la capital. (DQ principal)

N: RIÑA A BALAZOS

Por Manuel Sánchez

Entre pandilleros de la colonia F. Junípero Serra. No hubo detenidos. (N principal)

AM: AUMENTA TEMPERATURA 2 GRADOS EN METRÓPOLI

Por Cecilia Conde

Como consecuencia del cambio climático en la zona metropolitana de Querétaro, la temperatura en la ciudad ha aumentado 2 grados, cifra por arriba del promedio estatal. (AM principal)

CQ: “BAJAN” ANTEPROYECTO PARA ALINEAR MERCADOS

Por Alejandra Cueto

Derivado de las mesas de trabajo que realizaron con comerciantes, las autoridades capitalinas determinaron retirar la parte del anteproyecto que corresponde al Apartado III de la que sería la reforma al reglamento en materia de servicios públicos municipales. (CQ principal)

PA: INCIERTO OTRO HOSPITAL

Por Sergi A. Venegas Alarcón

Dos son las prioridades de la SESEQ: Concluir el nuevo hospital del IMSS y poner a toda su capacidad el del Niño y la Mujer en 2017, pero analizará cuál es la factibilidad de la sustitución del Hospital General, solicitada por el gobernador Francisco Domínguez Sservién, así lo estableció el secretario José Narro. (PA principal)

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

EUQ: OCULTOS, MÁS DE MIL SITIOS CON VESTIGIOS

Por Martha Romero

Entre cerros, tierras de cultivos y cavernas prevalecen ocultos más de mil 100 sitios arqueológicos en la entidad, 100 de los cuales se ubican en el municipio de SJR. (EUQ principal)

PODER EJECUTIVO

FDS LLEVARÁ A CABO GIRA DE TRABAJO POR CANADÁ

Del 7 al 11 de octubre. Durante su estancia se tendrán reuniones con diferentes empresas con el objetivo de reforzar las relaciones con empresas canadienses que ya se encuentran en la entidad y atraer nuevas inversiones. (...) (AM p2, DQ p16, CI, ALMX, N 1, EUQ p2)

DOMÍNGUEZ SERVIÉN SE REÚNE CON EL SUBSECRETARIO DE EGRESOS

El gobernador Francisco Domínguez Sservién sostuvo una reunión con el subsecretario de Egresos de la SHCP, Fernando Galindo; esto, con el objetivo De continuar revisando el presupuesto 2017 que será asignado a la entidad. (S)

SE ASOMA INVERSIÓN MILLONARIA EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Sservién anunció la instalación de un Centro de Investigación y Desarrollo de la empresa alemana Continental Automotive, en la entidad el cual generará mil 100 empleos, para ingenieros y personal de posgrado, con una inversión de 30 mde. A decir del gobernador, Querétaro se consolida como un semillero de ingenieros no sólo por los profesionistas que colaboran en dicho centro, sino por la vinculación que se generará con las universidades y centros de investigación. (24H p4)

BUSCA SENADO COMPRAR TEATRO DE LA REPÚBLICA

Lo anterior en Querétaro, lugar en el que en 1917 se promulgó la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. (...) El pasado 2 de junio el gobernador Francisco Domínguez Sservién dio a conocer que la Fundación Josefa Vergara y Hernández puso a la venta el edificio a un precio de 100 mdp. (EU, Red Política)

QUERÉTARO: BAJO EL GOBIERNO DE FRANCISCO DOMÍNGUEZ, LA INSEGURIDAD SE DISPARA

Envuelto en una de las peores crisis de inseguridad de los más recientes años. Querétaro ha entrado en una de las peores etapas de descomposición social, que ya coloca a la entidad entre las más violentas del país como el resultado de las nulas políticas públicas de seguridad por parte de la administración que encabeza el gobernador Francisco Domínguez Sservién, revelan datos de organismos oficiales y diputados locales. De acuerdo con indicadores de instituciones gubernamentales, la sociedad queretana pasó de ser una de las más estables en materia de seguridad pública a puntuar las listas de los estados más inseguros de México, donde los homicidios dolosos y el robo con violencia se han convertido -en poco menos de una año desde que inició Francisco Domínguez Sservién- en un lastre social para los habitantes de la entidad. (RV p14)

REPRUEBAN EN TRANSPARENCIA PRESUPUESTAL. OPACIDAD EN SIETE ESTADOS: IMCO

Las siete entidades reprobadas en el IPE) 2016, realizado por el IMCO: Estado de México, Querétaro, Nuevo León, Zacatecas, CDMX, Quintana Roo y Michoacán—, comparten el problema de la opacidad en rubros como deuda pública, salarios y prestaciones de sus funcionarios. (...) Querétaro obtuvo una calificación de 56%. Todas las calificaciones son en una escala de cero a 100%, donde 100 es el cumplimiento absoluto de las obligaciones de

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

contabilidad gubernamental. En materia de transparencia referente a los tabuladores de salarios y prestaciones de los funcionarios públicos, Querétaro, Zacatecas, Quintana Roo y Michoacán obtuvieron una calificación de cero en la misma escala, (...) En tanto que en transparencia en la contratación y el plazo de la deuda pública estatal, (...) Querétaro, CDMX y Michoacán, con 8% cada uno. En contraparte, las entidades mejor calificadas por el IPE 2016 fueron Coahuila, Puebla y Jalisco; estas tres entidades consiguieron una calificación de 100%. (EF)

ALISTAN SEGUNDO EJE ESTRUCTURANTE EN CONSTITUYENTES

Por Andrea Martínez

Luis Bernardo Nava, Jefe de la Oficina de la Gubernatura, anunció que en dos semanas arrancará la construcción del segundo eje estructurante denominado Constitución de 1917, esto como parte de las obras de infraestructura para el nuevo sistema de transporte público en la zona metropolitana I. (CQ 7)

PODER LEGISLATIVO

AUMENTARÁ “CON PRUDENCIA” EL PRESUPUESTO DEL CONGRESO

Lo declaró el diputado Eric Salas, quien agregó que se incrementará únicamente en el porcentaje de la inflación, es decir, en 2.5%. (...) Explicó que los 27 mdp que se pagan por la construcción del edificio no se va a solicitar en el presupuesto del próximo año, ya que está considerado que el Poder Ejecutivo pague la totalidad del edificio que son alrededor de 180 mdp. Recordó que ya están en los últimos ajustes para que se pueda pagar la totalidad del edificio, y como lo ha señalado el Gobernador se tomarán todas las medidas necesarias para que Bajío Post lleve a cabo las reparaciones del inmueble como parte de los acuerdos para cubrir la totalidad del adeudo que se tiene con esta empresa. (N p4, EUQ 1)

PADRÓN DE AGRESORES SEXUALES PODRÍA VIOLAR DERECHOS HUMANOS

El diputado Antonio Rangel dijo que tiene la disposición de analizar la propuesta de la asociación Corazones Mágicos para crear un padrón de agresores sexuales, sin embargo dijo que esta medida podría ser violatoria de DH. (RQRO)

NOMBRAN A CABRERA PROMOTOR DE PAZ

Por Redacción

El diputado federal Hugo Cabrera recibió el nombramiento como Promotor de Paz, por parte del Premio Nobel de la Paz 1980, Adolfo Pérez Esquivel, y el activista Odino Faccia. (EUQ 7)

PODER JUDICIAL

JUZGADOS TRADICIONALES MUTARÁN A NUEVO SISTEMA

Por Hilda Navarro

Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del TSJ, indicó que en el mes de diciembre se integrarán dos juzgados del sistema de justicia penal inquisitorio con sus respectivos jueces al sistema ora acusatorio, cuando disminuyan los asuntos del viejo sistema. (CQ p7)

MUNICIPIOS

INSECIÓN: “ACÉRCATE A LA CASA DE ENLACE”. Francisco X. Alcocer, Chicovel -Regidor-. (PA 3)

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

CONFÍA TOLIMÁN GESTIONAR 250 MDP

Por Rubén Pacheco

Lo expresó Luis Rodolfo Martínez, Presidente Municipal de Tolimán, en partidas federales para realizar proyectos carreteros, de salud e imagen urbana, pese a que para el siguiente año fiscal prevén recortes a los municipios y a los estados. (N 7)

ESPERA JALPAN RECURSOS SIMILARES A LOS DE 2016

Por Rubén Pacheco

Selene Salazar, Presidenta Municipal de Jalpan, confió en que para el siguiente ejercicio fiscal la misma cantidad de recursos que está ejerciendo para el presente año; asimismo, indicó que los planes de austeridad han dado buenos resultados, lo que permitirá concluir el año de manera positiva. (N 7)

REDUCE ADMINISTRACIÓN DÉFICIT FINANCIERO

Por Hilda Navarro

Gloria Inés Rendón, Presidenta Municipal de Pinal de Amoles, indicó que el déficit en las finanzas públicas de la demarcación se ha reducido en un 57% en lo que va de la administración, pues pasó de 42 mdp a 24 mdp. Por otra parte, consideró que gracias a la correcta aplicación de los recursos públicos es que no se verán afectados con el pago de las prestaciones a trabajadores del ayuntamiento de Pinal de Amoles, luego de que el gobernador Francisco Domínguez Sservién afirmara que no habrá rescate a los municipios con adelanto de participaciones. (CQ p17)

HACEN FALTA NUEVAS VIALIDADES EN LA PEÑA DE BERNAL, PROYECTO QUE SE PODRÍA RETOMAR PARA 2017

Lo recordó la diputada Leticia Rubio, (...) refirió que cada uno de los 18 municipios de Querétaro tiene proyectos, algunos más ambiciosos que otros, y será la SECTUR federal y estatal, quienes decidan la viabilidad para implementarlos en el 2017. (RQRO)

PREPARA INFOQRO REVISIÓN A PORTALES DE LOS MUNICIPIOS

En próximos días se llevará a cabo la revisión de la información que se sube en los portales de internet del estado y los municipios, lo dio a conocer Javier Rascado, Infoqro. (CI)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO BUSCA SUMARSE A LA INICIATIVA “GOBIERNO ABIERTO”

Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro., dijo que “(...) todo lo que implique facilitarle al ciudadano el acceso a la prestación de servicios, ya sea municipales o estatales, debemos sumarnos a ello.” (CI)

LE PREOCUPA AL OBISPO AUMENTO DE LOS IMPUESTOS

Ante la revisión de la actualización de las tablas de valores de los 18 municipios de Querétaro (...) El Obispo Faustino Armendáriz señaló que cualquier decisión debe considerar la situación económica de los ciudadanos. (AM p4, DQ p10, N p2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

“COBIJEMOS UNA SONRISA”. Nos dicen que como cada fin de año, Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF estatal, se encuentra muy activa planeando la campaña, con espíritu altruista, de recolección de cobijas en beneficio de los que menos tienen y que en esta temporada de frío son la población con mayores vulnerabilidades.

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

Nos comentan que mañana martes será el arranque oficial de esta iniciativa llamada “Cobijemos con una sonrisa”, que tendrá como principal centro de acopio las oficinas del DIF ubicadas en Pasteur Sur6-A, en Plaza de Armas. BLINDAJE CONTRA LA INFLUENZA. Y hablando de temporadas invernales, con la llegada de las ondas gélidas se ven por diversos puntos de la entidad los puestos de vacunación para protegerse de la influenza. Nos cuentan que por ello Alfredo Botello, Secretario de Educación Pública, no quiso verse sorprendido con este virus y fue uno de los primeros que durante la semana recién concluyó se vacunó. Nos cuentan que a don Alfredo se le pudo observar en Plaza de Armas subiéndose las mangas de la camisa y dialogando con una enfermera segundos antes de que ésta le aplicara la vacuna antiinfluenza al funcionario. UNA RAYA MÁS AL TIGRE. Quienes no paran de hacer negocios y dinero son los familiares del dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, tan cuestionado durante los últimos días, pues sus ingresos no coinciden con su patrimonio. El suegro de don Ricardo, Donino Martínez Diez, empresario y dueño del concepto de los restaurantes La Parrilla Leonesa, nos dicen, ya se alista para la apertura de una sucursal más que será la segunda en la capital queretana y que estará ubicada en Boulevard Bernardo Quintana. En la CDMX nos comentan, hay además otras cuatro sucursales de esa cadena. (EUQ 2)

QUINCE AÑOS DE APORTACIÓN A LA SOCIEDAD

Por José Alfredo Botello Montes

Las Universidades Tecnológicas en el país, recientemente cumplieron 25 años de aportar profesionistas a la sociedad tanto a nivel de Técnico Superior Universitario, como también en diversas ingenierías, siempre vinculadas con las necesidades de la industria desplazada en todo el territorio nacional. En caso de nuestro estado, el sistema llegó hace casi 23 años en la Universidad Tecnológica de Querétaro, que además de la preparación de los jóvenes estudiantes, ha incubado a otras instituciones tanto la Aeronáutica, la Tecnológica de SJR y Corregidora, las universidades Politécnicas de Querétaro y SRJ. (...) (EUQ 11)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

La negra semana que concluyó ayer, nos deja un sombrío panorama de inseguridad en el municipio de Querétaro. Robo a vehículo, comercio y casa reventaron las redes sociales desde el lunes pasado, y estos temas crecieron conforme se acercaba el fin de semana. Pero el Centro Cínico (sic) todo se mira color de rosa. No pasa nada, que falta mucho para las elecciones, murmuran. Ya veremos. (PA 1)

AUMENTO DE IMPUESTOS PARA EL 2017 ¡EL GOBERNADOR DIJO QUE NO!

Por Héctor Parra

El Presidente de la Comisión y Presupuesto de la 58 Legislatura local, Eric Salas adelantó que habrá un incremento más en el impuesto predial, para el año 2017, el cual lo sustentan en los movimientos al alza de las tablas de valores. Dijo que esperar no rebase el 6%, lo que significaría no más allá de 50 pesos (...) Y los salarios se rezagaron ante la carrera inflacionaria, dado que el porcentaje no incrementado en un año, perjudica en lo sucesivo y se vuelve una cadena de injusticia anual. Algunos jubilados han pensado en demandar el pago de los retroactivos que les perjudicará por siempre hasta su muerte, lo que constituye un abuso y violación al derecho salarial, al igual que a los decretos jubilatorios que obligan a la jubilación dinámica y no la llevaron a la práctica. Esta es otra forma de corrupción que pasa inadvertida dado que solo perjudica a unos cuantos; corrupción e injusticia a fin de cuentas. Y a las autoridades responsables poco les importó ¿Dónde quedó ese dinero que era destinado a salarios y jubilados? Nadie lo sabe. Así las cosas, el gobernador Francisco Domínguez Sservién Francisco Domínguez Sservién, mucho más consciente de la situación, dijo el mes pasado que descartaba hubiera incremento de impuestos, así como creación de nuevos tributos, no había que “cargarle la mano” a los

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

ciudadanos. Tampoco aumentará la tarifa del agua. Esto por lo que ve al ámbito estatal ¿Entonces por qué Eric Salas, adelanta incremento al impuesto predial? (...) Es tiempo de hacer cuentas responsables de lo que hará con el dinero “extra” que recibirá para cubrir las necesidades, obligaciones, imprevistos y gustos; sobre todo, no olvide ahorrar. (RQRO)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

El “Atlanta Gate” de Ricardo Anaya Cortés, con el cual fue exhibida una “vida de lujos” y más de 120 viajes al extranjero del queretano dirigente nacional del PAN, puso a prueba la vocación real de transparencia de muchos políticos panistas que, antes tan minuciosos y rigoristas, ahora ni siquiera esperaron a conocer detalles para emitir un juicio y salieron en defensa, ahora sí, del llamado “Cerillo”. Hay que decirlo: ningún tema local del último año ha ameritado defensa partidaria alguna a favor de panistas, excepto las revelaciones periodísticas sobre Anaya. Cuando Marcos Aguilar Vega concesionó la recolección de la basura nadie lo defendió, sino todo lo contrario; lo mismo con el famoso helicóptero policiaco que rentó y con los murales de los puentes, el alcalde capitalino se ha visto con muy poco partido de su lado. Así la ha pasado también el gobernador Francisco Domínguez Sservién, con un PAN dividido en tres grupos (anayistas, panchistas y armandistas), en los días más difíciles de su primer año de gobierno sin apoyo significativo de los suyos. Del alcalde de SJR ni hablar, porque ese en los hechos es indefendible desde cualquier frente. Cada quien se rasca solo en el PAN queretano. Pero ahora con el caso de Anaya y su vida de lujos en Atlanta y la CDMX, gastando millones de pesos en más de 120 viajes internacionales y miles de dólares en rentas y colegiaturas fuera de México, fue otra cosa: Francisco Domínguez Sservién, quien destapó la rebelión de cuando menos nueve gobernadores para elegir candidato presidencial y que apoya a Margarita Zavala para postularse en 2018, pidió que Anaya sea congruente con sus dichos de austeridad y transparencia, pero sobre todo que aclare sus gastos millonarios. En contraste, Marcos Aguilar Vega defendió a priori a su dirigente nacional diciendo que son descalificaciones que fortalecen más a Anaya en su camino a la candidatura presidencial y lo mismo hicieron prácticamente todos los integrantes del primer círculo anayista en Querétaro, marcando así la división en tres bandos en lo local pero también respecto a los tres personajes que pintan para competir en 2018: Ricardo Anaya, Margarita Zavala o Rafael Moreno Valle. AUSENCIAS. Y entre tantos dimes y diretes, el primer anayista del estado, el “dirigente” estatal del PAN José Luis Báez, sigue ausente y distante, diríamos incluso inexistente en el mando del partido. De hecho no tardan en quererle tomar el timón. El PAN, hay que decirlo, cada día que pasa en el poder estatal va pulverizando más eso que lo llevó al poder: su estructura de partido y su trabajo con las bases. Es que todos los que trabajaban cuando eran oposición hoy están más ocupados haciéndose justicia a sí mismos, sí pues. La historia es circular. DESUBICADO. El presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, cita a rueda de prensa para dar a conocer el programa ganadero de la Feria... ¡pero de Metepec, Estado de México! Esto sucede a escasas semanas de que inicie la tradicional feria en Querétaro, y pese a que hasta ahora no ha detallado la participación que van a tener los productores bovinos de Holstein y Suffolk, los ovinocultores y caprinocultores, todos queretanos. Para colmo, también naufraga la organización y promoción de los festejos populares de la feria queretana. ¡Si no todo es bajar el precio de entrada! Que alguien le regale un GPS y le avise a Ugalde que a estas alturas su prioridad debe ser promover la feria de los queretanos y no la de los mexiquenses. Amenaza con convertirse en un fracasotote. NARANJA DULCE... Nuevamente José Luis Aguilera Rico vuelve a ser tema de conflicto entre los sindicatos de la UAQ. Ahora fue con el SUPAUAQ, por haber dado la toma de nota al líder de la planilla Lucha Sindical Universitaria, Saúl García Guerrero, presuntamente sin tener los documentos originales y sin esperar a que el proceso electoral se diera por concluido. Fue la planilla contrincante, liderada por la actual dirigente Rosalba Flores Ramos, quien denunció intromisión de la Secretaría del Trabajo en su proceso interno, recordando que ya en mayo el mismo Aguilera Rico también fue protagonista en el emplazamiento a huelga del

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

STEUAQ, causando incluso que el gobernador saliera a calmar las aguas revueltas por el funcionario. Ahora que las planillas fueron descalificadas por impugnaciones emitidas para ambas, queda bailando la toma de nota hecha por la JLCA, que podría ser ilegal, argumentan los representantes legales de los sindicalizados. LAS DEUDAS DE VEGA. La pésima relación que lleva el presidente municipal de SJR, Guillermo Vega Guerrero con el partido político que lo ha llevado a ocupar diversos cargos públicos quedó expuesta con el “quemón” que le puso la dirigente del Comité Directivo Municipal del PAN, Rosalba Ruiz Ramos, al revelar que el alcalde no ha cumplido con el pago de sus cuotas partidarias. Y no es de extrañar, pues desde que asumió la presidencia municipal Guillermo Vega se deslindó de sus compañeros de partido y a muchos que le apoyaron durante la campaña los mandó a la banca en la espera del puesto que les prometió en la administración municipal. (...) Vega Guerrero regresó a la conflictividad que disfrazó bien durante las campañas políticas, pues ahora está peleado con todo mundo, especialmente con el gobierno estatal, y hasta de sus más cercanos amigos se olvidó; habrá que esperar a ver cómo termina su administración y qué opina la ciudadanía al respecto, tema que seguramente le preocupa, y bastante, pues en estos días se realiza una encuesta telefónica, obviamente pagada con recursos públicos y con los impuestos de los sanjuanenses, para conocer el nivel de aceptación entre la ciudadanía del furibundo alcalde. GAVILÁN “LOQUITO”. El día que vino René Bejarano a Querétaro, Gabriel Olvera alias “El Gavilán”, le armó una reunión con Mario Calzada en el Country Club de Polo de El Marqués, ese que es propiedad del alcalde. No se sabe cuál fue el tema, si Calzada se va al PRD o si se formaliza la relación del famoso “Gavilán” con el PRI, lo cierto es que en una reunión posterior ese mismo día con otros perredistas el llamado “Señor de los Ligas” René Bejarano soltó a los asistentes que “ese Gabriel está loquito”. (DQ 1 Y 4)

ASTERISCOS

CON LO QUE SÍ CUMPLÍA. Después de lo sucedido en la taquería “La Guelaguetza”, el Secretario de Gobierno Municipal de Querétaro, Manuel Velázquez declaró que realizarían inspecciones para ver si contaban con los permisos correspondientes, pasó una semana, y apenas este domingo se dio a conocer que ese lugar sí contaba con los requisitos que pide el municipio, así que no habrá clausura. (AM 1 y 3)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Redujo el TEEQ requisito de 1.5 a .26 %. A estudio Hospital General: José Narro. Temen abogados tráfico de influencias. Consejeros de IEEQ en Estados Unidos. Darán registro local a partido de Aguilera. A modo: Sabino. Facilito. Con la novedad de que José Luis Aguilera Ortiz -aliado del PAN en los comicios pasados- está por obtener el registro local de su partido luego del muy cómodo porcentaje de afiliación, ordenado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, que redujo el mínimo de 1.5 por ciento de la lista nominal del Estado a solo .26. Sí, leyó, bien, punto 26. Me cuentan que Convergencia ya está terminando de realizar sus asambleas municipales para cerrar con la estatal y recibir el privilegio negado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro en tiempos pasados. La autoridad electoral deberá verificar que las afiliaciones de las asambleas sean correctas (sin muertos, por ejemplo) además de revisar estatutos y otros documentos. Y entonces, solo entonces, tendrán los Aguilera su nuevo negocio político, con la ventaja de que ya no será una franquicia nacional, sino marca local. Cabe mencionar que hay otras cuatro organizaciones buscando la patente estatal, pero la más adelantada es Querétaro Independiente, de Connie Herrera. Los registros están de oferta. Ya no el 1.5, lléveselo por .26 por ciento. Bara, bara. Así de fácil. Así de difícil. -CHUCHO EL ROTO- Verdades a medias. Que es una falacia eso de que el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, no pretende subir -ootra vez- el Predial, cuando lo real es que el Congreso del Estado modificará los valores catastrales y eso, a fuerzas, implicará un incremento que no lo veo rechazar. La lana es la lana. -ANDADOR LIBERTAD- Unidos. Nunca habían estado tan unidos los mercados. Hoy van

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

juntos los locatarios de La Cruz, Escobedo, Hidalgo, Tepetate, Lomas, Lázaro Cárdenas y el Morelos de La Obrera en contra del anteproyecto municipal con el que se les pretenden cancelar derechos y quitar su patrimonio. Están en pie de guerra en contra del alcalde Marcos Aguilar Vega por el que, se lamentan, ellos votaron porque decía que él fue tianguista y vendía camisetas. Se publicitaba como hijo de taxista y de una maestra. Gente del pueblo, pues. Y ahora es su verdugo. El poder los hace iguales, dice Joaquín. O peores. -LA CARAMBADA- Entrega total. Jaime Cárdenas Gracia y otros expresidentes del Colegio de Abogados Litigantes advierten posible tráfico de influencias en el desempeño del actual dirigente, Calixto de Santiago, por sus servicios incondicionales al Gobierno Estatal y Ayuntamiento capitalino, en donde (como en el caso del mencionado anteproyecto de reglamento de mercados) pone en entredicho el prestigio de la agrupación. ¡Porca miseria! -OÍDO EN EL 1810- Madrugete. Que las comisiones unidades del Sindicato Único de Personal Académico no están dispuestas a aceptar la intromisión del Gobierno Estatal en sus asuntos, al anticipar la toma de nota a una de las planillas cuando el proceso electoral no ha terminado, violando la autonomía sindical y, si me apuran tantito, la autonomía universitaria. Somos nada. - ¡PREEEPAREN!- Exclusiva. José Ramón Narro Robles, la máxima autoridad de salud del país, habló al director general de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, Sergio Arturo Venegas Alarcón, sobre las prioridades nacionales y locales de su Secretaría. Aquí, terminar de construir el hospital del Seguro Social y equipar el del Niño y la Mujer. Lo del nuevo Hospital General, el destino del actual y la petición de los terrenos de la Unidad Deportiva del IMSS, será analizado para determinar su viabilidad. Así de clarito. -¡AAAPUNTEN!- Sin partido. En el éter se quedó el exdiputado priista Diego Foyo, luego de que el dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel, desconociera su supuesta afiliación. Que si quiere ser peje-zombie, dicen por ahí, debe comenzar desde abajo. Foyito en fuga. - ¡FUEGO!- Observadores. Cuatro consejeros del IEEQ atestiguarán este martes las elecciones de Estados Unidos, invitados por la Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES, por sus siglas en inglés): el presidente el Consejo General, Gerardo Altamirano, Yolanda Elías Calles, Gema Morales y Jesús Uribe Cabrera. Ellos, autoridades electorales de Querétaro, verán de cerquita la decisión de los ciudadanos estadounidenses: Hillary o Trump. Tengo miedo. (PA 2)

LA PLUMA DE CONÍN

La Banquetera. Pasará mucho tiempo en que se borre del colectivo nacional la balconeada que le pusieron sus enemigos políticos a Ricardo Anaya, hablamos nada más y nada menos que de Felipe Calderón y un grupo de panistas allegados. Eso de una investigación periodística que se lo cuente a quien no sabe cómo es el manejo de la información y las filtraciones. Hoy Ricardo Anaya se le avecina un tiempo con nubarrones, sus mismos correligionarios están sorprendidos de la forma en que seguramente ha perdido su más ambiciosa pretensión: ser candidato a la presidencia de la República. (CQ 2)

CAUSA Y EFECTO

Por Jaime Robledo

(...) Otro tema que volvió a poner a Querétaro en el contexto nacional fue el caso de la taquería La Guelaguetza, donde un asunto menor mostró una situación muy complicada, pues quedó de manifiesto que en nuestra ciudad existen situaciones parecidas a lo que pasad en otras latitudes: llegan personas de entidades donde no hay oportunidades de trabajo y aquí consiguen uno, aunque no sea en las mejores condiciones laborales, recibiendo menos del sueldo legal, tal como sucede con los connacionales que buscan oportunidades en Estados Unidos, donde también sufren discriminación pero aguantan ésta por conservar la oportunidad de trabajo. Y existen empresarios que se aprovechan de esta necesidad para ahorrarse el pago de sueldos y prestaciones, aunque pueden escudarse en que están ayudando. Todo empezó en un video en las redes sociales que se volvió noticia nacional, dejando al descubierto una serie de situaciones dignas de analizar o simplemente una serie de preguntas



LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2016

sin respuestas: ¿Por qué explotan a trabajadores de Oaxaca? ¿Cómo obtuvo su permiso este negocio sino cumplen con la normatividad? ¿Cómo resistió tres rechazos la mujer sin caerse? ¿Cuál fue el origen del pleito? ¿Por qué le pegó el mesero a la mujer? ¿Por qué detuvo la fiscalía a una persona sin que existiera denuncia presentada? ¿Era necesario llevarlos esposados como se mostró en fotografía? En fin, estas son algunas de esas preguntas que quedan en el aire. (...) (EUQ 7)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|---------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | ALMX: ALTERNATIVO.MX |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | ADN: ADN INFORMATIVO |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | AMX: AMEALCO.MX |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | ARM: ARGÓN MÉXICO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | AC: ACONTECER |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | VS: VOZ DE LA SIERRA | CI: CÓDICE INFORMATIVO |
| EM: EL MOSQUITO | | DR: DIARIO ROTATIVO |
| EE: EL ECONOMISTA | | EXM: EXPRESS METROPOLITANO |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | | EQ: EXPRESO QUERÉTARO |
| R: REFORMA | | IN: INQRO |
| LJ: LA JORNADA | | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| E: EXCÉLSIOR | | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
| | | PI: PODER INFORMATIVO |
| | | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| | | RQRO: REQRONEXION |
| | | SB: SEMANARIO BITÁCORA |
| | | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| | | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Recortes en todo, menos a partidos

► Congreso no puede modificar monto del dinero que repartirá IEEQ a institutos políticos, advierte Eric Salas

por Patricia López Núñez

La legislatura local no podrá modificar el monto de 70 millones de pesos que se deberá repartir el IEEQ a los partidos políticos en el 2017, aclaró el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del poder legislativo, diputado Eric Salas González.

Señaló que en este momento se realizan los análisis para el presupuesto ordinario 2017 y aunque se puede incidir en temas como los recursos que recibirán la legislatura o el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), no hay posibilidades de modificar el financiamiento para los partidos políticos, pese a la austeridad que debe privar el próximo año.

Salas González expresó que los recursos para los partidos políticos se definen en otras instancias con base en una legislación federal que no puede sufrir modificaciones en los estados.

“El recurso que se llevan los partidos políticos está en ley, hay una fórmula y eso debe subir, baja un año, el post electoral, después sube un porcentaje fuerte en el preelectoral, es natural que esté subiendo, ahí no podemos meter mano, lo que sí podemos meter mano es en el presupuesto ordinario del instituto electoral, cuando llegue aquí será analizado a conciencia”, agregó.

DEFINEN PRESUPUESTO LEGISLATIVO

Salas González aseguró que los diputados serán prudentes para que el presupuesto de la legislatura local aumente lo mínimo necesario, luego de



DIPUTADOS no modificarán los recursos para los partidos políticos por imposibilidad legal.

que se ejercieron 299 millones de pesos y sólo se hará un ajuste por el pago del edificio.

Si la construcción de la sede legislativa se liquida antes de que termine el año, ya no se solicitarán los 27 millones de pesos que se requerían en el presupuesto para cubrir ese gasto anual.

El incremento para el Poder Legislativo podría oscilar entre 2.5 por ciento y 3.5 por ciento, de acuerdo con la infla-

ción, con el fin de mantener una política de austeridad.

“Vamos a ser prudentes y el presupuesto debe subir lo mínimo, estamos considerando que ojalá sea la inflación nada más. Del pago del edificio que se dé, los 27 millones que se pagan anualmente, no lo vamos a solicitar, porque qué haríamos con ese recurso, sería un excedente para el legislativo”, agregó Eric Salas.

Dejarían intacto presupuesto a partidos

IRÁN HERNÁNDEZ

@Brujitadarky

Eric Salas, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura de Querétaro, refirió que analizará el proyecto de presupuesto 2017, del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), sin embargo aclaró que no prevé modificaciones o disminución al financiamiento de los partidos políticos

Derivado de que hace una semana, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la propuesta de presupuesto 2017, de 200 millones 167 mil 761 de pesos, de los cuales, 70 millones 843 mil 302 pesos serán para el financiamiento público de los partidos políticos.

Sañas Gonzáles enfatizó que los diputados revisarán disminuir el gasto corriente que solicita el organismo electoral local, de 143 millones 439 mil pesos.

"Lo de los partidos, desa-

fortunadamente es por ley, no podemos tocar porque esos recursos fueron asignados en base a una fórmula establecida en la Ley Electoral, pero lo que sí es el gasto ordinario del IEEQ, sin duda lo estaremos analizando para determinar qué es lo mejor para el instituto y para la misma sociedad".

Participación Ciudadana

El panista indicó que los 42 millones de pesos que solicita el IEEQ dentro del presupuesto 2017, para la participación ciudadana, son recursos que no están garantizados, pues se desconoce si existirán solicitudes para algún plebiscito u otra figura.

"Eso sería secundario porque no hay una garantía de que se deba garantizar por ley".

Finalizó que todas las propuestas de presupuesto son enviadas directamente al Poder Ejecutivo y éste conjunta un proyecto que más tarde entrega a los diputados para su análisis.



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Columna

VERGONZOS DARÁ REGISTRO A AGUILERA

José Luis Aguilera Ortiz -aliado del PAN en los comicios pasados- está por obtener el registro local de su partido luego del muy cómodo porcentaje de afiliación ordenado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro que redujo el mínimo de 1.5 por ciento de la lista nominal del Estado a solo .26.



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO VENEGAS RAMÍREZ

- Redujo el TEEQ requisito de 1.5 a .26%
- A estudio Hospital General: José Narro
- Temen abogados tráfico de influencias
- Consejeros de IEEQ en Estados Unidos

Darán registro local a partido de Aguilera

A modo: Sabino



FOTO: ARCHIVO

Diciembre de 2014. En Sesión Extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) resolvió, por unanimidad, rechazar por sexta vez la solicitud de la organización Convergencia Ciudadana (CC) para registrarse como el primer partido político local. La resolución molestó al representante propietario del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, quien en protesta por el resolutorio anunció que su partido se retiraba del colegio y hasta el logo aventó. Ahora que gobiernan los aliados de Aguilera, el mismo Instituto le dará su registro

Facilito.

Con la novedad de que José Luis Aguilera Ortiz -aliado del PAN en los comicios pasados- está por obtener el registro local de su partido luego del muy cómodo porcentaje de afiliación, ordenado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, que redujo el mínimo de 1.5 por ciento de la lista nominal del Estado a solo .26. Sí, leyó, bien, punto 26.

Me cuentan que Convergencia ya está terminando de realizar sus asambleas municipales para cerrar con la estatal y recibir el privilegio negado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro en tiempos pasados.

La autoridad electoral deberá verificar que las afiliaciones de las asambleas sean correctas (sin muertos, por ejemplo) además de revisar estatutos y otros documentos.

Y entonces, solo entonces, tendrán los Aguilera su nuevo negocio político, con la ventaja de que ya no será una franquicia nacional, sino marca local.

Cabe mencionar que hay otras cuatro organizaciones buscando la patente estatal, pero la más adelantada es Querétaro Independiente, de Connie Herrera.

Los registros están de oferta.

Ya no el 1.5, lléveselo por .26 por ciento.

Bara, bara.

Así de fácil.

Así de difícil.

¡FUEGO!

Observadores.

Cuatro consejeros del IEEQ atestiguarán este martes las elecciones de Estados Unidos, invitados por la Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES, por sus siglas en inglés): el presidente del Consejo General, Gerardo Altamirano, Yolanda Elías Calles, Gema Morales y Jesús Uribe Cabrera. Ellos, autoridades electorales de Querétaro, verán de cerquiti la decisión de los ciudadanos estadounidenses: Hillary o Trump.

Tengo miedo.

Selección de PRENSA LOCAL 2015